400-280, rue Metcalfe Street Ottawa (Ontario) K2P 1R7 (613) 567-0099

Le 28 octobre 2021

L'honorable Pablo Rodriguez, député, C.P. Ministre du Patrimoine canadien 25 Rue Eddy, 12e étage Gatineau, Québec K1A 0M5

Monsieur le ministre,

Au nom du conseil d'administration de l'Association des musées canadiens (AMC) et de la communauté muséale et patrimoniale du Canada, je tiens à vous féliciter pour votre nomination au poste de ministre du Patrimoine canadien et à vous souhaiter beaucoup de succès dans cette fonction.

Le paysage culturel du Canada a beaucoup changé au cours des deux années qui se sont écoulées depuis que vous avez occupé ce portefeuille pour la dernière fois.

La pandémie, en particulier, a exposé la vulnérabilité économique de beaucoup de musées et d'institutions patrimoniales du Canada. Cependant, les musées ont su faire face à la situation. Soutenus par les programmes d'aide fédéraux mis en place pour l'occasion, ils ont continué d'assurer la santé et la sécurité de leur personnel et des collectivités qu'ils desservent tout en offrant les opportunités éducatives et récréatives dont les Canadiens avaient besoin.

Si la pandémie a permis de souligner l'importance d'un partenaire fédéral engagé en temps de crise, elle a également mis en évidence la nécessité de renforcer la résilience et l'adaptabilité du secteur.

Notre monde évolue de plus en plus rapidement, et les musées contribuent à en faciliter la compréhension. Pour qu'ils puissent demeurer pertinents et accessibles, ils doivent pouvoir compter sur des sources de financement prévisibles et à long terme. Le financement fondé sur les demandes et les projets — pilier de la politique muséale actuelle au Canada — est important, mais il ne peut que promouvoir des solutions à court terme.

C'est pourquoi l'AMC et les Associations de musées provinciales et territoriales demandent que la politique nationale des musées vieille de 30 ans, soit mise à jour.

La mise à jour de la politique nationale des musées nous aiderait à préserver et à améliorer notre capacité de raconter les histoires de notre pays. Elle permettrait de faire progresser la numérisation des collections et favoriserait une collaboration et un partage accrus du patrimoine culturel du Canada.

Avec une politique nationale des musées efficace et fermement ancrée dans notre quotidien, nous pourrons mettre l'accent sur la protection, la célébration et la promotion du patrimoine culturel du Canada, assurant la viabilité financière du secteur et la planification à long terme et contribuant à promouvoir des valeurs fondamentales comme la durabilité environnementale, la vérité et la réconciliation, et l'unité dans le respect de la diversité.

Avant le déclenchement des élections, nous avons été ravis d'entendre votre prédécesseur, le ministre Guilbeault, s'engager à tenir des consultations sur la modernisation de la politique muséale du Canada. Nous vous exhortons à donner suite à cet engagement.

Soyez assuré que l'AMC, ainsi que ses membres et ses partenaires sont prêts à travailler avec vous et avec vos représentants dans cette importante entreprise.

J'espère avoir l'occasion de vous rencontrer bientôt afin de discuter de la manière dont nous pourrons soutenir vos efforts dans ce domaine.

Cordialement,

Michael Wallace

Président du conseil d'administration Association des musées canadiens

MD Will